



## EL PILAR EN GERONA

Año II

Gerona, 2 de Septiembre de 1945

Núm. 21

### El mes de Septiembre y la Santísima Virgen

Cuatro fiestas durante el presente mes celebra la Iglesia en honor de la Santísima Virgen: la de su Natividad, el día 8; la del Dulcísimo Nombre de María, el día 12; la de sus Siete Dolores Gloriosos, el día 15; y la de Ntra. Sra. de la Merced, el día 24. Esto aparte de otras fiestas, que bajo diferentes advocaciones de María, se celebran en Iglesias particulares. Podemos en verdad decir que este mes está dedicado de un modo especial a honrar a María, principalmente por la fiesta de su Natividad, la que, al decir de la Iglesia, fué «mensaje de gozo para todo el mundo».

Procuremos celebrar dignamente estas fiestas; que nuestra devoción a María se mantenga fervorosa y crezca cada día durante este mes: ello será para los miembros de las Congregaciones de Ntra. Sra. del Pilar la mejor preparación para celebrar nuestra fiesta del 12 de Octubre de una manera digna de María y provechosa para nuestras almas.

JOSE COSTA, LECTORAL.

# María Madre y Reina Augusta



¡Virgencita del Pilar!... He aquí una exclamación de alegría y de gozo que brota espontáneamente de lo más profundo del alma, como cuando gritamos ¡Madre mía!

En realidad de verdad es la más santa y bendita de todas las madres, a la par que la más resignada de todas las mujeres.

Es el Sol fulgente, la clara Estrella. Norte y Guía del que a Ella con fervor filial se ha consagrado, siendo la dicha y el remanso de paz del humano y afligido corazón.

¡España! Qué satisfacción experimentas al rendir culto y ferviente adoración a tu patrona, a la mía, a mi Virgen, a la Virgen del Pilar, a la madre de todos.

Tu nombre, Virgencita querida, está grabado en quienes continuamente han batallado por tu fe, con los cinceles preciosos del trabajo, de la virtud y del amor siendo por esta razón tan forzudos y abnegados tus hijos, convirtiéndose en «león cada español». ¡Ay de aquellos desgraciados que se atrevieran a despreciarte y ultrajarte o bien mancillar tu pureza sin

igual! Quedarían destrozados como las ovejas que caen bajo las garras potentes de los lobos feroces y hambrientos, viles y traidores.

Nadie que se considere y vanagloríe de ser hijo de España, puede dejar de amarte, adorarte y reverenciarte, puesto que ¿qué es lo que hay fuera de Tí, relicario sacrosanto de virtud, digno de tal?

Si la naturaleza a todas horas canta tu excelencia, pregonando de continuo tus glorias y grandezas en los montes, en los valles y en las altas sierras, con sus aves, sus mares, viento y sol, ¿qué han de hacer los buenos españoles que te adoran; qué saben que es amor y en que consiste el amor? No pueden menos que entregarse totalmente a Tí, lirio hermoso, a fin de que aumentes su fe y les otorgues tu divina gracia para hacer más llevaderas sus penas y tribulaciones, máxime en los momentos cruciales porque está atravesando la Humanidad.

Son nuestros deseos, Virgencita del Pilar, que reines siempre como Madre y Reina augusta, inmortal, aureolada con excelsa corona de brillantes, esmeraldas y zafiros en los pechos, en el hogar y en la Patria.

MARTÍN MARRO

# El nombre de Pilar

---

**S**E nombran las cosas en afán de personalizarlas, de ligarlas de alguna manera a nuestro ser y en cuanto nos son allegadas; nombramos aquellos animales cuya servidumbre nos es más provechosa y fiel; más dar el nombre a las personas es proyectar sobre ellas nuestro yo, y no solo cual es, sino como quisiéramos que fuera. De ahí nace que entre los cristianos, no sea el nombre preferido el de un héroe, de un árbol, de una flor, de una cualidad, de una estrella, ni siquiera de una aventura, sino el de un Santo, modelo a imitar y protector cuyo patrocinio impetramos y casi obligamos al unir su invocación al nacimiento trascendental que es el Santo Bautismo.

Común a toda España es el patrocinio de la Santísima Virgen del Pilar en las mujeres y muchos religiosos, principalmente los Escolapios, unen a su nombre el de la Santísima Virgen del Pilar y por tanto las Congregaciones del Pilar en Gerona, reclaman la inscripción como asociadas de honor y preferencia a todas las mujeres de Gerona y su Provincia que en el Santo Bautizo se les impuso el nombre de la Virgen del Pilar, en atención a que gozan de su patrocinio especial.

Para la próxima festividad del Pilar, día 12 de Octubre venidero, las Congregaciones del Pilar en Gerona, se complacerán en poder inscribir a cuantas lo deseen en la Congregación de las Damas de la Corte de Honor. Para ello es conveniente soliciten su inscripción a la mayor brevedad para saber el número de medallas y cintas que se necesitarán.

JOAQUÍN COSTA.

---

## Sección de iluminación

De nuevo hemos de significar el más sentido agradecimiento a todos los fieles devotos de la Sma. Virgen del Pilar que han contribuido y contribuyen al éxito de la iluminación constante a su bendita Imagen.

Todas las peticiones de iluminación en día fijo cada mes que no puedan atenderse a causa de las restricciones de fluido eléctrico, se procura sean cumplidas en día de fluido aumentando la iluminación, que resulta ser doble de los días ordinarios.

Los devotos que deseen alguna iluminación extraordinaria, ya sea con velas de cera o eléctricamente, con motivo del solemne Tríduo y fiesta del día 12 de Octubre, pueden encargarlo a la Señora Delegada de esta Sección de iluminación.

# VARIAS

## ECOS DEL PILAR

### Construcción de un farol simbólico

El Ayuntamiento de Zaragoza ha anunciado un concurso de bocetos para la construcción de un farol que simbolice el Reinado y Patronato de la Santísima Virgen del Pilar sobre la Hispanidad, con destino a la solemne procesión del Rosario general, que desfila por las calles de Zaragoza en la tarde del 13 de octubre.

### La Marina de guerra y la Virgen del Pilar

La Marina de guerra española tomará parte en dos actos que se celebrarán próximamente en Zaragoza. Uno de ellos será en ocasión de la fiesta del Pilar, en que figurará por primera vez, en el Rosario general, el gran farol que la marina de guerra española ofrenda a la Virgen del Pilar. Será llevado por marinos. Además vendrán a esta ciudad representantes de la Marina de guerra, presididos por el almirante Bastarache, como presidente del Comité del Centenario conmemorativo de la edición del libro titulado «La esfera y el arte de navegar», de Martín Cortés, publicado en la época de Carlos I.

Se construyen por artistas especializados, tres preciosas carabelas, reproducción de las famosas que llevó Colón en su primer viaje a América, que serán colgadas, como ofrenda de la Marina de guerra a la Virgen del Pilar. Además se pondrá en circulación un sello conmemorativo y será editada una edición facsímil del libro de Martín Cortés.

En la base de submarinos de Cartagena se construye, en pequeño tamaño y en plata, un modelo del primer submarino español, inventado por Isaac Peral, que también será ofrendado por la Marina a la Virgen del Pilar.

---

## ACTOS DE LAS CONGREGACIONES PARA ESTE MES

DÍA 12.—A las 8 de la mañana, en la Capilla de la Santísima Virgen del Pilar de la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, misa de Comunión General reglamentaria de mes para las Damas de la Corte de Honor.

DÍA 16.—A las 8 de la mañana, en la Parroquia Mayor de San Félix, Misa de Comunión General reglamentaria de mes para los Caballeros.